
議員（金井 浩三） 

お早うございます。一般質問、８番、金井 浩三。 

ちょっと質問の門の字に口が忘れてましたんで、お断りしておきます。 

多度津中学校の生徒の学生服について、役場庁舎の駐車場の利活用について、この２

点について質問させて頂きます。 

まず、第１点目、多度津中学校の生徒の学生服についてを質問致します。 

昭和31年４月、旧多度津、四箇、白方中学校を統合し、新生多度津中学校が発足しま

した。67年の歴史があります。私も31年生まれで、同じ67年の歴史があります。その

歴史がある中学校で、今、生徒の学生服が変わるという話を聞きました。 

そこで質問します。そこまでの経緯の説明をよろしくお願い致します。 

教育長（三木 信行） 

金井議員の多度津中学校の制服変更までの経緯についてのご質問に答弁をさせて

頂きます。 

多度津中学校では、従来から生徒会を中心とした生徒と教員とによる校則等の見直

しの中で「制服の在り方」についても話し合われてきました。内容は「ＬＧＢＴＱ

＋等の多様性への配慮もある誰にでも優しい制服を」との考え方によるもので、併

せてデザイン性、機能性、耐久性等の向上についても話し合われてきました。 

協議を続ける中で、近隣市町でも制服の議論が進んでいる状況や、生徒からも制服

の見直し等の意見が出ていることを勘案し、まずはＰＴＡ常任委員会、学校運営協

議会でも「新制服検討に係る委員会設置の是非」について協議をし、令和４年２月

「制服検討委員会」を立ち上げることになりました。 

検討委員会では、最初に新制服の導入の是非、新制服導入のスケジュール及び体裁

等について話し合われ、その経過についてはパンフレット等でも広く周知している

ところです。 

また、検討委員会では新制服を導入する方向で進めていく過程で、中学生及び保護

者、令和７・８年度に中学校入学予定者の保護者を対象に、本年７月に第１回アン

ケートを実施しました。その結果は、導入すべきとの意見が、導入を見送るべきと

の意見を大きく上回りました。 

現在は、制服を主に製作する「マスターメーカー」を選定中です。以上、答弁とさ

せて頂きます。 

議員（金井 浩三） 

そしたら、その制服は、いつ頃から新しい着用を考えているのですか。よろしく

お願いします。 

教育長（三木 信行） 

金井議員の新しい制服の着用の時期についてのご質問に答弁をさせて頂きます。 

今後の予定につきましては、制服作製のマスターメーカーを決定し、マスターメー



カーとの協議を進めながら、令和７年４月を目途に新制服を導入する予定です。 

新制服の完全移行までの暫定期間は、令和７年４月から５年間とし、それまでは両

制服の利用を認めることとし、その間に、新制服の再利用システム等も関係機関に

お願いする予定です。以上、答弁とさせて頂きます。 

議員（金井 浩三） 

  そしたら、在校生の制服はどのように考えているのですか、よろしくお願いしま

す。 

教育長（三木 信行） 

金井議員の在校生の制服はどのように考えているのかについてのご質問に答弁を

させて頂きます。 

在校生徒も含めて令和６年度に入学する生徒に関しては、保護者の更なる経済的負

担や購入をめぐる生徒間の混乱を避けるために、新しい制服を適用しないこととし

ています。ただし、今後、個別案件の対応も含めてＰＴＡ常任委員会等での意見も

参考にしながら対応を検討していきたいと考えています。以上、答弁とさせて頂き

ます。 

議員（金井 浩三） 

  今何かジャケットにするという案が出とると思いますが、ジャケットにすると、

ワイシャツが余分に要るようになるのではないですか。仮に２～３枚としても

7,000円から1万5,000円、現在よりアップするのではないでしょうか。それをどの

ように考えておりますか。 

教育長（三木 信行） 

金井議員のジャケットにするとワイシャツが余分に必要になるのではについての

ご質問に答弁をさせて頂きます。 

ジャケットの下のインナーにつきましては、今後、マスターメーカーや生徒指導委

員会、そして生徒会と相談し、共に作り上げる予定です。 

基本は、機能性と価格、そして見た目に中学生らしいを中心に選定しますが、現段

階で、無理にカッターシャツ等を合わせる必要はないのではないかと考えます。 

白のポロシャツ等も可能にした場合、費用負担の軽減にも繋がるのではないかと

思います。 

 ただし、式典等につきましては、指定のシャツ等を着用することになると思いま

す。以上、答弁とさせて頂きます。 

議員（金井 浩三） 

  これは、ちょっと質問ではありませんが、２つボタンと３つボタンとでまた下の

シャツとか、あんなんは色々違います。また、仮に上がずっと開きますと、ジャケ

ットが要るようになりますので、また、その辺も色々と考えて下さい。よろしくお

願いします。 



それでは、次の質問に行きます。現在の制服、学ラン、ズボンで約3万5,000円から

4万円。セーラー服、スカートで約3万7,000円から4万円、新しいジャケット、ズボ

ン、シャツ、スカートにすると、どれぐらいアップになるのですか。よろしくお願

いします。 

教育長（三木 信行） 

金井議員の現在の制服と新しい制服との価格差についてのご質問に答弁をさせ

て頂きます。 

現在、新しい制服を主に製作するマスターメーカーを選定中であり、価格が未確定

であるため、申し上げることが出来ません。 

現在の物価高騰により現行の制服の価格も上昇することも考慮する必要があります

が、業者への制服の提案仕様では、「現制服購入を念頭に、保護者の負担が増大す

ることのないように。」としています。 

保護者の負担が大きく増大することを防ぐ、これは第一の命題としていますので、

値段が高くなりそうな場合、ボタン１つ、ネクタイ１つ、記章、そういった仕様を

見直し、値段を下げる努力をします。以上、答弁とさせて頂きます。 

議員（金井 浩三） 

  そしたら次の質問に移ります。低所得者、また、母子家庭にさらなる負担になる

かと思いますが、その辺はどのように考えているのですか。よろしくお願いしま

す。 

教育総務課長（竹田 光芳） 

金井議員の低所得世帯へのさらなる負担への考えについてのご質問に答弁をさせ

て頂きます。 

 現在のところ、新制服導入に係る更なる負担に対し、低所得世帯への援助等につい

ては、考えておりませんが、現行の制度においても児童扶養手当を受給している世

帯等への就学援助として、中学１年生となる世帯に対し、新入学学用品費を支出し

ております。 

 新入学学用品費は、入学に必要な通学用のカバンや制服等を購入する費用など、入

学に必要な準備金の一部を援助する費用で、本年度該当する中学１年生に60,000円

を支給しております。以上、答弁とさせて頂きます。 

議員（金井 浩三） 

私の孫が今年、中学１年になりました。そして、自転車とか学生服とか色んな総

額でどれぐらい要るんやと聞いたら、やはり、仮に10万は、軽く要りますと言って

ましたんで、また、その辺よろしくご検討をお願い致します。 

そしたら、次に２点目の質問に入ります。役場庁舎の利活用についてを質問しま

す。 

現庁舎は、令和４年６月６日に開庁し、地域交流センターを中心として、多くの住



民の方々に利用されています。利用されている高齢者の方々や身体が不自由な方か

ら、立体駐車場の白線の幅が狭く、車の乗り降りがしづらい。通路が狭くて対向車

が来た場合に不安になる。駐車券がとりづらいなどの意見をお伺いすることがあり

ました。 

これらの意見を受け、我々議会側と執行部側とが協議を進め、立体駐車場について

は令和５年10月１日より無料化となり、駐車券を取得する手間が省け、住民サービ

スの向上に繋がったところです。しかし、未だに立体駐車場ではなく、平地の駐車

場利用出来ないかと意見を伺う機会が多くあります。以前の執行部側からの意見で

は、現在、公用車を駐車している駐車場を一般に開放するために整備を進めますと

ありましたが、そこで３点質問します。 

役場庁舎の立体駐車場、公用車駐車場、職員駐車場及び新たに造成された駐車場の

利用方法についてお伺い致します。 

町長（丸尾 幸雄） 

金井議員の役場庁舎の立体駐車場及び公用車駐車場等の運用方法についてのご質

問に答弁をさせて頂きます。 

役場庁舎の立体駐車場につきましては、多くのご意見やご要望を頂いたため、副町

長を中心に内部で改善策を検討し、入口での駐車券の発券を不要とするなど、利便

性の向上に努めているところでございます。 

公用車駐車場となっている場所につきましては、役場の来庁者や地域交流センター

の来館者が利用出来る駐車場とするため、駐車区画を広げる工事や駐車場の案内看

板を改修するなど、整備を進めてきました。ようやく昨日より利用出来るようにな

りましたので、町広報などで皆様にお知らせを致します。 

また、役場庁舎の立体駐車場と整備を進めてきました公用車駐車場は、役場の開庁

時間や地域交流センターの開館時間などを考慮し、役場庁舎の立体駐車場と同じ運

用と致します。具体的に申し上げますと、第３日曜日と年末年始を除く、午前８時

から午後９時30分までご利用頂けることとなります。 

また、公用車駐車場を一般の利用者用として開放した後は、新たに造成した駐車場

や役場庁舎の立体駐車場の一部を公用車駐車場として運用する予定でございます。

以上、答弁とさせて頂きます。 

議員（金井 浩三） 

それでは次の質問に入ります。町長車及び議長車の駐車場はどこに確保され、行

政に関わる行事に参加される方に利用される頻度が高いマイクロバスの駐車場はど

こに確保されるのかについてお伺い致します。 

総務課長（泉  知典） 

金井議員の町長車、議長車及びマイクロバスの駐車場の確保についてのご質問に

答弁をさせて頂きます。 



公用車駐車場の整備工事に伴いまして、町長車と議長車は役場庁舎の立体駐車場に

置いております。マイクロバスは、新しく造成した駐車場に他の公用車と一緒に駐

車するよう区画を確保しております。以上、答弁とさせて頂きます。 

議員（金井 浩三） 

再質問です。町長車及び議長車を今現在２階の立体駐車場に駐車されてると思い

ます。それを仮にＭ３階へ駐車すれば、どうでしょうか。よろしくお願いします。 

総務課長（泉  知典） 

金井議員の再質問に答弁をさせて頂きます。 

まず、そこに、なぜ駐車しているかと申しますと、まず第１に今回の駐車場整備に

伴いまして、従前より計画しておりました倉庫棟の建設を取り止めました。それで

そのことにより収納場所が不足したことによりまして、そのため、町長車、議長

車、マイクロバスを車庫から移動させることにより、倉庫として利用することと致

しました。町長車や議長車は、長年使用されることや、管理上、目につきやすい場

所がよいことから、現在の場所に移しております。今、Ｍ２階の方に駐車しており

ますが、金井議員から３階はどうなのかという話がありましたが、実は３階が鳩等

の糞が、今年の夏以降住み着いたりしておりまして、特に夜間につきまして、そこ

に寝泊りをして巣作りを、私自身も10数回、その巣の駆除とかを致しました。今は

ちょっと来たり来なかったりはするんですけども、当然、昼間は来ないんですが、

夜来てそこに泊まるということは、特に３階のところに、巣をいっぱい作っており

まして、ちょっと糞の公害のこともあったりすることもありますから、ちょっとそ

こに夜間駐車する町長車、議長車を置くと、ちょっと汚れがひどくなることもあり

まして、現在の場所に置かせて頂いておる次第でございます。以上、答弁とさせて

頂きます。 

議員（金井 浩三） 

再質問です。鳩が来ないように対策する必要はないんですか。よろしくお願いし

ます。 

総務課長（泉  知典） 

金井議員の再質問に答弁をさせて頂きます。 

当然そのことは業者とも色々相談をしております。それをするのには網を張るのが

１番効果的でありますが、あそこ全面に網を張ることが景観的も良いのかどうか、

それをしても全く来なくなるという保障はございません。そういうこともありまし

て、今のところ私も個人的には鳩が来ないような液体を自分で作ってかけたりと

か、色々しておりますが、それでも来ないっていうことが絶対避けられないと思い

ますので、今のところはそうさせてもらっております。ご理解の方を頂きたいと思

います。以上、答弁とさせて頂きます。 

議員（金井 浩三） 



課長、努力してくれて有難うございます。さて、次の質問に入ります。 

庁舎に係る全体の駐車場整備計画は今年度で終了するのか、または、運用状況を見

ながら、不具合が発見されれば見直しが行われるかについてお伺い致します。 

総務課長（泉  知典） 

金井議員の庁舎に係る全体の駐車場整備計画及び今後の見直しについてのご質問

に答弁させて頂きます。 

役場庁舎に係る全体の駐車場の整備計画はございませんが、見直しにつきまして

は、今年度限りではなく、引き続き利用者の状況を見ながら、不具合の改善や利便

性の向上のため、適宜、運用の見直しを図っていきたいと考えております。以上、

答弁とさせて頂きます。 

議員（金井 浩三） 

  この新しく出来た平面駐車場は、町民の皆様にどういう告知をするのですか。よ

ろしくお願いします。 

総務課長（泉  知典） 

金井議員の再質問に答弁をさせて頂きます。 

この平面の駐車場におきましては、工事も若干ずれたことから、事前にいついつか

ら利用出来るということを住民の方に周知することが出来ませんでした。昨日お配

りしたように、昨日より運用を開始しております。まず、１番最初には、まずホー

ムページに運用が出来るということをまず掲示しております。その次に、広報誌に

つきましては、１月からは間違いなく出来るということだったので、１月の広報誌

には、町民の皆様に利用出来ますということの周知は致します。あとはもう来て頂

いた方に目に付いてもらうしかないので、今は立体駐車場のエレベーターの前のと

ころに平面も利用出来るようになりましたっていう張り紙は今、致しております。

出来る限り色んな場所で、住民の方に平面駐車場も利用出来るということを役場の

中のところでお知らせして、住民の皆さんの周知に努めたいと考えております。以

上、答弁とさせて頂きます。 

議員（金井 浩三） 

今、課長が言いましたホームページとか、言いましたね。あんまりホームページ

を見る人は少ないんじゃないかと思います。この第４ですかね、確か広報紙が出る

んは。それで早めに出した方が僕はいいと思います。これは意見です。はい、よろ

しくお願いします。 

これで私の一般質問を終わります。 

 


